

### Economía puertopadrense: vamos por más

El municipio de Puerto Padre, la Villa Azul de Cuba, se encuentra ubicado al norte de la provincia Las Tunas, limita al norte con el Océano Atlántico, al este con el municipio Jesús Menéndez, al sur con los municipios Las Tunas y Majibacoa y al oeste con el municipio Manatí.

La extensión territorial es de 1106,25 km<sup>2</sup>, con una población de 91 882 habitantes, su densidad poblacional es de 83,14 hab/km<sup>2</sup>. La base económica fundamental del municipio es agropecuaria, y se dedica al cultivo de la caña 25895.9 ha, que representa el 62.4% de su superficie. Cuenta con una población de 91882 habitantes (según anuario 2012).

#### Estrategia General de Desarrollo del Territorio

En estos momentos se trabaja en el proceso de actualización de la Estrategia General de Desarrollo del Territorio para el período 2019-2030 y en el Programa de Desarrollo Integral. Como parte de este proceso, el grupo de trabajo realizó un estudio con el propósito de contribuir a la realización de un adecuado diagnóstico estratégico del municipio, como base para el diseño de su estrategia, con la participación activa de la Universidad.

#### Presupuesto económico para Puerto Padre

Para el año 2019 el presupuesto económico para Puerto Padre asciende a 2939.0MP, logrando hasta la fecha recaudar 1783.8MP, ejecutando 1746.34MP para el 97.9% de la Contribución Territorial.

A pesar de la falta de experiencia de los directivos del territorio, del Grupo de Proyecto Municipal incluyendo el equipo de la Economía, influyó positivamente en el manejo adecuado del presupuesto en Puerto Padre, el mejoramiento de los servicios, con la reparación de instalaciones de la Gastronomía, Comercio, Comunes y la creación de mini industrias de producción de alimentos y materiales de la construcción como acciones principales para el desarrollo del territorio.

#### Principales obras constructivas

Dentro de las principales obras constructivas realizadas este año en el presente año se encuentra la puesta en marcha del complejo Anacaona, faltando solo la climatización del salón, en fase de terminación el Mercado Agropecuario, faltando la instalación de luminarias, baños, dos puertas y asfalto y la identificación de los locales; la reanimación de la playa con la construcción de 100 sombrilla y la proyección del mejoramiento de las condiciones Boca-Llanita como continuidad para el año 2020, en fase de terminación la Fonda del Vaquerito, instalación paralizada desde el año 2008,

ampliación del preuniversitario Calixto García y la Granja de Ostión perteneciente al Establecimiento Pesquero Juanito Mora.

Para el mejoramiento de los servicios, que constituyen planteamientos de insatisfacción de la población, se trabaja en la reparación de panaderías, Mercaditos Comunitarios, Malecón, Parques, Viales y Reanimación de los Servicios del Batey de Delicias.

Lugar emblemático de Puerto Padre por su importancia histórica lo constituye el Museo Grave de Peralta, por lo que en este propio año se le asigna financiamiento para su restauración, aunque se evidencia demora en el proceso constructivo para su culminación.

La Dirección de Deporte trabaja en la recuperación de dos de sus instalaciones el Estadio y la Cancha de Tenis de Campo.

La creación de Minindustrias es una de las prioridades de nuestro territorio que permitirá aprovechar las producciones de frutas y vegetales en las etapas de cosechas, que propiciara el incremento de los ingresos y con ello estas ofertas en los mercados agropecuarios, es por ello que se inicia una Minindustrias en la Casa Cultivo Maniabón, Elpidio Sosa , Gabriel Valiente, Industria Alimenticia, Diego Felipe y la zona de Gayol, unido a las de materiales de la construcción de Sandino y Maniabón

Los viales rurales constituyen también prioridad del Consejo de la Administración con el propósito de darle atención a los pobladores de esta zona y lograr la permanencia de estos por constituir la fuente de empleo más importante para esta zona, atendiendo a que nuestro territorio es eminentemente agrícola, es por ello que se trabajara en la reparación del camino Mijial, y Socucho.

Objetivos de trabajo

Antes de que finalice el año 2019 se hayan concluido todas las obras previstas en el plan, donde permitirá dar solución a varios de los planteamientos de nuestros delegados y el mejoramiento de los servicios de nuestro pueblo y trabajar en la preparación de la documentación de las obras para el año 2020.

[module-295]